Expte. B-52-10 INTERBLOQUE DEL PARTIDO JUSTICIALISTA Y FRENTE GRANDE. Proyecto de Resolución Ref.: Declarar de Interés Municipal la proyección del documental "Los Resistentes" de Alejandro Fernández Mouján, en la Escuela Nº 1 el día 15 de mayo de 2010.-

VISTO:

Que el día 15 de Mayo, en la Escuela N°1 se proyectará el Documental LOS RESISTENTES referido a los militantes que enfrentaron la "Revolución Libertadora" y lucharon por el retorno de Juan Domingo Perón

CONSIDERANDO:

Que, el director del documental, Alejandro Fernández Mouján, y algunos de los protagonistas del mismo se harán presentes en nuestra ciudad, acompañando la proyección y el debate posterior.

Que, en dicho encuentro se brindará reconocimiento a militantes peronistas pergaminenses que participaron de la resistencia mediante la entrega de una medalla de honor.

Que, el año 1955 quedó marcado en la historia argentina como uno de los más nefastos: el 16 de junio, aviones de la Marina bombardearon la Casa Rosada y la Plaza de Mayo con el objetivo de asesinar al presidente constitucional Juan Domingo Perón. El golpe de Estado tardó solamente tres meses en llegar, ya que se produjo el 16 de septiembre. Desde entonces, se instaló la autoproclamada "Revolución Libertadora", dando inicio a una nueva dictadura. Como se sabe, el peronismo quedó proscripto y nombrar a Perón y Evita era suficiente motivo para ir a la cárcel. Por aquella época también se gestó la resistencia. Si bien eran grupos aislados -conformados en su mayoría por trabajadores- que se movían en la clandestinidad, tenían la suficiente fortaleza para resistir como pudieran por lo que creían que era un deber: recuperar a su líder y las conquistas sociales que Perón había implementado y que la dictadura borró de un plumazo. A través de un verdadero trabajo de hormiga, el documentalista Alejandro Fernández Mouján recorrió algunas provincias del país para encontrarse con los protagonistas de aquella resistencia, que no es tan conocida como la de los '70. El resultado es Los Resistentes, documental de casi tres horas de duración que se presentó el 22 de octubre de 2009 en la Sala Lugones del Teatro San Martín, como parte de la programación del DocBsAs/09

Que Fernández Mouján decidió trabajar con los recuerdos y anécdotas de cada uno de los testimoniantes, antes que establecer una mirada histórica o sociológica de analistas. "La idea de la película no nació de mí, sino de un grupo que es parte importante de la película. Lo forman viejos militantes peronistas que participaron de la resistencia. Ellos me llamaron porque querían hacer una película", comenta. Fernández Mouján recorrió La Pampa, Tucumán y Córdoba en busca de historias personales y los protagonistas cuentan la añoranza que había por el regreso de Perón y la angustia de la proscripción. Los testimonios se concatenan y hay de diferentes aspectos: desde uno que cuenta cómo conseguían la dinamita, pasando por otro entrevistado que ocultaba mensajes en el acelerador de su moto para llevarlos a Bahía Blanca, hasta llegar a quienes se encargaron de los preparativos del frustrado levantamiento del general Juan José Valle. Y por supuesto, muchos cuentan cómo fue que se hicieron peronistas.

Que el cineasta, Fernández Mouján, es uno de los documentalistas más lucidos de la Argentina actual, director, guionista, productor, creador de "Pulqui, un instante en la patria de la felicidad" (2007) premiado como mejor guion cinematográfico, "Espejo para cuando me pruebe el smoking" (2005). Documental, "Un tango para Misiones" (2004), "Los

convidados de piedra" (2003), "Caminos del Chaco" (11998), entre otros; Moujan señala que su película, Los Resisitentes; es una continuación natural de Pulqui, su anterior trabajo, y dice que apunta a que se discutan temas conflictivos, sobre todo para los jóvenes. Recorre el país presentando este documental en escuelas, cines, centros culturales etc.

Que el documental LOS RESISTENTES recupera una parte dolorosa de nuestra historia y coadyuva a la búsqueda de Verdad y Justicia que pregonamos todos los argentinos.

POR LO EXPUESTO:

El Honorable Concejo Deliberante de la ciudad de Pergamino, en la Segunda Sesión Ordinaria, celebrada el día 3 de mayo de 2010, aprobó por unanimidad sobre tablas la siguiente:

RESOLUCION

ARTICULO 1°.- Declarar de Interés Municipal la proyección del documental "Los Resistentes" con la presencia del director, el cineasta Alejandro Fernández Mouján, a llevarse a cabo el día 15 de Mayo en la Escuela N° 1 de nuestra ciudad.-

ARTICULO 2°.- Considérense los fundamentos parte integrante de la presente Resolución.-

ARTICULO 3º: De forma.

Pergamino, 4 de mayo de 2010.

RESOLUCION Nº 1980/10

Juan J / Marconato SECRETARIO Honorable Concato Deliberate Pablo Heriberto Mazzei PRESIDENTE Honorabia Concelo Deliberania